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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

 
Ao sétimo dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às treze horas e oito minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Primeira Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor em 4 

Exercício da EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: 5 

Professores Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Jorge Alberto Rodriguez Durán, Luciano Pessanha 6 

Moreira, Raphael Midea Cuccovia Vasconcelos Reis e Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva. 7 

Servidora Técnico-administrativa: Cleide Cristina de Oliveira. Discente: João Gabriel Fontes 8 

Pereira e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Compareceu como convidada a Professora Ana 9 

Carolina Maia Angelo. Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa, Camila 10 

Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, o 11 

Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO 12 

DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 12/2022. O Professor Afonso informou aos conselheiros 13 

que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não 14 

havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo 15 

item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 16/2022. O Professor 16 

Afonso informou aos conselheiros que a ata em questão também foi encaminhada por e-mail e 17 

perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada 18 

em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO 19 

ELEITORAL PARA ESCOLHA DE CHEFE E SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA 20 

MECÂNICA PARA O PERÍODO 2023/2025. O Professor Afonso informou que será necessária a 21 

formação de comissão eleitoral local para a escolha de Chefe e Subchefe do Departamento de 22 

Engenharia Mecânica para o período 2023/2025. Então, ele perguntou se os conselheiros 23 

gostariam de fazer indicações de nomes. Como não houve manifestações, foram apresentadas 24 

algumas sugestões pelo Professor Afonso, conforme segue: os docentes Gláucio Soares da 25 

Fonseca, Matrícula SIAPE 1662930 e Maria Carolina dos Santos Freitas, Matrícula SIAPE 26 

1890555; servidor titular Everson Ferreira Vasconcelos, Matrícula SIAPE 3272148 e servidor 27 

suplente Fabrícia Aparecida de Oliveira, Matrícula SIAPE 1651869; discente titular Lucas Luiz 28 

Pinto Ferreira, Matrícula UFF 220046077 e discente suplente João Marcelo de Souza Gomes, 29 

Matrícula UFF 122046002. Após, o Professor Afonso concedeu a palavra para discussão do 30 

assunto, o que permitiu que alguns conselheiros esclarecessem suas dúvidas com relação às 31 

indicações. Em seguida, o Professor Afonso perguntou se haveria alguma objeção quanto aos 32 

nomes dos indicados. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e 33 
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aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL 34 

PARA ESCOLHA DE CHEFE E SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E 35 

MATERIAIS PARA O PERÍODO 2023/2025. O Professor Afonso informou que também será 36 

necessária a formação de uma comissão eleitoral local para a escolha de Chefe e Subchefe do 37 

Departamento de Engenharia Metalúrgica e Materiais para o período 2023/2025. Ele perguntou 38 

se os conselheiros presentes gostariam de fazer indicações de nomes. Como não houve 39 

manifestações, foram apresentadas as sugestões: as docentes Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, 40 

Matrícula SIAPE 1994280 e Fabiane Roberta Freitas da Silva, Matrícula SIAPE 2240337; servidor 41 

titular Alexandre Vieira Lemos, Matrícula SIAPE 1621509 e servidor suplente André Luis de Brito 42 

Baptista, Matrícula SIAPE 1084067; discente titular Vinícius da Silva Barbosa, Matrícula UFF 43 

118039047 e discente suplente Wellington Pereira dos Santos Junior, Matrícula UFF 122039004. 44 

Não havendo objeções quanto aos nomes dos indicados, o assunto foi colocado em votação e 45 

aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL 46 

PARA ESCOLHA DE CHEFE E SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO 47 

PARA O PERÍODO 2023/2025. Prosseguindo, o Professor Afonso explicou que será necessária a 48 

formação de mais uma comissão eleitoral local, sendo desta vez para escolha de Chefe e 49 

Subchefe do Departamento de Engenharia de Produção para o período 2023/2025. Novamente, 50 

ele perguntou aos conselheiros se gostariam de fazer indicações de nomes. Como não houve 51 

manifestações, foram apresentadas as seguintes sugestões: as docentes Kelly Alonso Costa, 52 

Matrícula SIAPE 1768785 e Ana Carolina Maia Angelo, Matrícula SIAPE 1043590; servidor 53 

titular Matheus Gomes Silva, Matrícula SIAPE 1882494 e servidor suplente Bonifácio de Oliveira 54 

Fialho, Matrícula SIAPE 1098977; discente titular Cecília Alves Kuraiem, Matrícula UFF 55 

121045010 e discente suplente Bárbara de Matos Cardoso Martins, Matrícula UFF 220045047. 56 

Não havendo objeções quanto aos nomes indicados, o assunto foi colocado em votação e 57 

aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL PARA 58 

ESCOLHA DOS NOVOS REPRESENTANTES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS JUNTO AO COLEGIADO 59 

DA EEIMVR PARA O PERÍODO 2023/2025. O Professor Afonso introduziu o assunto e disse que 60 

será necessária também a formação da comissão eleitoral local para escolha dos novos 61 

representantes técnico-administrativos junto a este colegiado para o período 2023/2025. Desse 62 

modo, ele solicitou à servidora Cleide, representante dos técnicos-administrativos, que 63 

apresentasse os nomes dos indicados para a composição dessa comissão. A servidora Cleide 64 

sugeriu a seguinte composição: servidores técnico-administrativos titulares Elaine Ramos do 65 

Nascimento Martins, Matrícula SIAPE 1944825, e André Luis de Brito Baptista, Matrícula SIAPE 66 

1084067, e servidores técnico-administrativos suplentes Alexandre Vieira Lemos, Matrícula 67 

SIAPE 1621509, e Emerson Ferreira da Silva, Matrícula SIAPE 1664064. Novamente, não 68 

havendo objeções quanto aos nomes dos indicados, o assunto foi colocado em votação e 69 

aprovado por unanimidade. OUTROS ASSUNTOS. O Professor Afonso concedeu a palavra ao 70 

Professor Raphael, Coordenador do Curso de Graduação em Engenharia de Materiais, para que 71 

fornecesse algumas informações relativas ao processo de reconhecimento do curso sob sua 72 

coordenação junto ao INEP. Ele explicou que uma das exigências que precisam ser cumpridas é 73 

o preenchimento de um formulário pelos docentes dos departamentos, o qual foi encaminhado 74 

por ofício pela Coordenação do Curso. Dessa forma, o Professor Raphael solicitou a colaboração 75 

de todos os presentes, inclusive a fim de que informem sobre esse preenchimento aos docentes 76 

de seus respectivos departamentos. O Professor Afonso reforçou que os docentes repliquem 77 
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essas informações em seus departamentos para auxiliar no cumprimento desse processo tão 78 

importante para o referido curso. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a 79 

presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e vinte e seis minutos. Eu, Camila 80 

Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim 81 

e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor em 82 

Exercício da EEIMVR. Volta Redonda, 07 de fevereiro de 2023.83 

 

 

 

Camila Rodrigues de Souza 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1969882 

 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor em Exercício da EEIMVR 

Mat. SIAPE 1300429 
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COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

 
Ao sétimo dia do mês de março de dois mil e vinte e três, às treze horas e dois minutos, na sala 1 

B11, aconteceu a Segunda Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 2 

Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 3 

na reunião, sob a presidência da Diretora da EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de 4 

Avila, os seguintes membros: Professores Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Cláudio Rocha 5 

Lopes, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Emerson de Souza Freire, Flávia de Paula 6 

Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez Duran, Roberta Fernanda da Paz 7 

de Souza Paiva e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discente: Luiz Fernando Nascimento Mouffron. 8 

Compareceram como convidados o Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, o Professor 9 

aposentado Renato Dietrich de Azevedo, Maria Célia Reis de Azevedo e Márcia Reis de Azevedo. 10 

Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que 11 

secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Nadja declarou 12 

aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 13 

ORDINÁRIA Nº 01/2023. A Professora Nadja informou aos conselheiros que a ata foi 14 

encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 15 

manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo item de 16 

pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL PARA ESCOLHA DO COORDENADOR E DO VICE-17 

COORDENADOR DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA MECÂNICA PARA O PERÍODO 18 

DE 2023/2027. A Professora Nadja informou que será necessária a formação de comissão 19 

eleitoral local para a escolha do Coordenador e do Vice-coordenador do Curso de Graduação em 20 

Engenharia Mecânica. Dessa forma, foram indicados os seguintes membros: os docentes 21 

Henrique Massard da Fonseca, Matrícula SIAPE 1100591; Denise Hirayama, Matrícula SIAPE 22 

3159289; Fábio José Bento Brum, Matrícula SIAPE 2263367; como membros titulares, a docente 23 

Aldara da Silva César, Matrícula SIAPE 1803523, como membro suplente, os discentes Lucas 24 

Luiz Pinto Ferreira, Matrícula UFF 220046077; como membro titular, e João Marcelo de Souza 25 

Gomes, Matrícula UFF 122046002; como membro suplente. Em seguida, a Professora Nadja 26 

concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto. Como não houve manifestações, o 27 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Terceiro item de pauta: 28 

DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL PARA ESCOLHA DO COORDENADOR E DO VICE-29 

COORDENADOR DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE MATERIAIS PARA O PERÍODO 30 

DE 2023/2027. A Professora Nadja informou que será necessária a formação de comissão 31 

eleitoral local para a escolha do Coordenador e do Vice-coordenador do Curso de Graduação em 32 

Engenharia de Materiais. Assim, foram indicados os seguintes membros: os docentes Rafael 33 
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Oliveira Santos, Matrícula SIAPE 1307736; Tiago Brandão Costa, Matrícula SIAPE 1411979; 34 

Elisamara Sabadini Santos, Matrícula SIAPE 1861451; como membros titulares, o docente 35 

Panters Rodríguez Bermúdez, Matrícula SIAPE 1987431; como membro suplente, e as discentes 36 

Rubiane Vitória Souza Oliveira, Matrícula UFF 121118002; como membro titular, e Livia Viana 37 

Aguiar de Oliveira, Matrícula UFF 120118019, como membro suplente. Após, a Professora Nadja 38 

concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto. O Professor Duran perguntou se 39 

docentes em estágio probatório poderiam participar das comissões eleitorais. A Professora Nadja 40 

e o Professor Afonso informaram que não há problema quanto à participação de docentes em 41 

estágio probatório, sendo possível, inclusive, que eles concorram ao cargo de Coordenador e de 42 

Vice-coordenador de curso. Como não houve outras manifestações, o assunto foi colocado em 43 

votação e aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO 44 

ELEITORAL PARA A ESCOLHA DA REPRESENTAÇÃO DOCENTE NO COLEGIADO DA UNIDADE 45 

PARA O PERÍODO DE 2023/2025. A Professora Nadja informou que também será necessária a 46 

formação de comissão eleitoral local para a escolha da representação docente no Colegiado da 47 

Unidade. Então, foram indicados os professores titulares Fábio de Jesus Ribeiro, Matrícula SIAPE 48 

2341157; Genesio Moreira da Cruz, Matrícula SIAPE 311149; Mayara Braz Antunes, Matrícula 49 

SIAPE 1253793; Adriano Portz, Matrícula SIAPE 1525589; e os docentes suplentes Angelita 50 

Pereira Batista, Matrícula SIAPE 1671945; e Rogério Itaborahy Tavares, Matrícula SIAPE 51 

310972. Ao finalizar a leitura com os nomes dos membros indicados, a Professora Nadja 52 

concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto. Não havendo manifestações, o 53 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: MOÇÃO 54 

DE LOUVOR AO PROFESSOR RENATO DIETRICH DE AZEVEDO. A Professora Nadja introduziu o 55 

assunto, dizendo que seu mandato terminará em breve e que gostaria que essa homenagem 56 

fosse realizada em sua gestão. Ela informou que o texto com a proposta de moção de louvor ao 57 

Professor Renato Dietrich de Azevedo foi encaminhado anteriormente aos conselheiros, 58 

solicitando sugestões. Porém, como não houve nenhum retorno, o texto seria votado, conforme 59 

foi elaborado. Então, a Professora Nadja leu a proposta de moção de louvor ao Professor Renato 60 

e colocou o assunto em votação, sendo aprovado por unanimidade. Continuado a reunião, a 61 

Professora Nadja falou aos presentes sobre a trajetória do Professor Renato, explicando como 62 

suas contribuições foram importantes para a EEIMVR. Ela também destacou que, junto com o 63 

Professor Cláudio, eles foram alunos do Professor Renato na Escola. Em seguida, concedeu a 64 

palavra aos conselheiros, que relataram as vivências com o Professor Renato, ressaltando a 65 

personalidade calma e a importância dele para a resolução dos diversos conflitos que surgiram 66 

na Escola. Alguns dos presentes também aproveitaram para parabenizar o docente 67 

homenageado e agradecê-lo pelos ensinamentos que obtiveram com ele ao longo dos anos. 68 

Após, foi concedida a palavra à Márcia, filha do Professor Renato, que se emocionou e informou 69 

que não tinha conhecimento da importância que seu pai teve para o desenvolvimento da Escola. 70 

O Professor Renato também teve a oportunidade de falar aos presentes, comentando sobre 71 

como começou suas atividades e sobre outras experiências que viveu no período em que 72 

trabalhou na EEIMVR. A esposa do Professor Renato, Maria Célia, agradeceu por todo o carinho 73 

que todos tiveram e têm por ele, falando sobre a enorme dedicação que ele sempre teve com a 74 

Escola. Nada mais havendo a tratar, a Professora Nadja agradeceu a presença de todos e 75 

encerrou a reunião às treze horas e cinquenta minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente 76 

em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela Professora Nadja Valéria 77 
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Vasconcellos de Avila, Presidente do Colegiado e Diretora da EEIMVR. Volta Redonda, 07 de 78 

março de 2023.79 

 

 

 

Camila Rodrigues de Souza 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1969882 

 

 

Prof.ª Nadja Valéria Vasconcellos de Avila 

Diretora da EEIMVR 

Mat. SIAPE n.º 2051477 
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COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

 
Ao quarto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, às treze horas e dois minutos, por meio 1 

de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Terceira Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da Diretora em 4 

Exercício da EEIMVR, Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, os seguintes membros: 5 

Professores Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Claudio Rocha Lopes, Flávia de Paula Vitoretti, 6 

Glaudiane Lilian de Almeida, Raphael Midea Cuccovia Vasconcelos Reis, Roberta Fernanda da Paz 7 

de Souza Paiva e Silvio José Sabino. Discentes: Cecilia Alves Kuraiem e Vinicius da Silva Barbosa. 8 

Compareceu como convidado o Professor Andrei Bonamigo. Compareceu também a Servidora 9 

Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo 10 

quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Tatiana declarou aberta a reunião e explicou que 11 

conduziria os trabalhos devido às férias do novo Diretor da EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de 12 

Carvalho Peres. Em seguida, ela abordou o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 13 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02/2023. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a ata foi 14 

encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 15 

manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Segundo item 16 

de pauta: APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO AD REFERENDUM DE Nº 12/2023 DO COLEGIADO DA 17 

ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA QUE APROVOU O 18 

PROJETO “UFF: LET’S TALK IN ENGLISH?” SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR ANDREI 19 

BONAMIGO. A Professora Tatiana explicou aos conselheiros que o projeto “UFF: let’s talk in 20 

english” se tratava de um projeto de ensino previamente aprovado no Departamento de 21 

Engenharia de Produção. Então, ela concedeu a palavra ao Professor Andrei Bonamigo para que 22 

realizasse um resumo do projeto. O Professor Andrei explicou que o projeto tem como objetivo 23 

estimular a conversação da língua inglesa entre alunos, técnicos e docentes da EEIMVR e 24 

forneceu mais alguns detalhes aos presentes. Após o resumo feito pelo Professor Andrei, a 25 

Professora Tatiana concedeu a palavra também aos conselheiros. Como não houve nenhuma 26 

manifestação, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Terceiro item 27 

de pauta: APROVAÇÃO DA COMISSÃO ESPECIAL PARA AVALIAÇÃO DE ACESSO À CLASSE E, COM 28 

DENOMINAÇÃO DE PROFESSOR TITULAR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR, DA PROFESSORA ANA 29 

PAULA MARTINAZZO. Prosseguindo com os trabalhos, a Professora Tatiana introduziu o assunto 30 

e explicou que a documentação referente a essa Comissão Especial havia sido encaminhada 31 

anteriormente por e-mail aos conselheiros. Então, ela apresentou as sugestões dos nomes dos 32 

docentes com suas respectivas instituições de ensino para compor a comissão. Os indicados 33 
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como membros titulares foram os Professores Fernando Benedicto Mainier da Universidade 34 

Federal Fluminense, como 1º membro e presidente; Luís César da Silva da Universidade Federal 35 

de Viçosa, como 2º membro e secretário; Jadir Nogueira da Silva da Universidade Federal de 36 

Viçosa, como 3º membro; Evandro de Castro Melo da Universidade Federal de Viçosa, como 4º 37 

membro e Everaldo Zonta da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, como 5º membro. 38 

Como membros suplentes, foram indicados os Professores Thelma de Barros Machado da 39 

Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e suplente do presidente; Paulo Marcos de 40 

Barros Monteiro da Universidade Federal de Ouro Preto, como 2º membro suplente; Márcio 41 

Arêdes Martins da Universidade Federal de Viçosa, como 3º membro suplente. Após, a 42 

Professora Tatiana concedeu a palavra aos conselheiros presentes, perguntando se haveria 43 

objeção quanto à composição da comissão supracitada. Não havendo manifestações contrárias, 44 

o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: 45 

APROVAÇÃO DA COMISSÃO ESPECIAL PARA AVALIAÇÃO DE ACESSO À CLASSE E, COM 46 

DENOMINAÇÃO DE PROFESSOR TITULAR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR, DO PROFESSOR 47 

ROBERTO BRUNOW LEHMANN. A Professora Tatiana introduziu o assunto e apresentou as 48 

sugestões dos nomes dos professores com suas respectivas instituições de ensino para compor 49 

a referida comissão. Dessa forma, os indicados como membros titulares foram os Professores 50 

Fernando Benedicto Mainier da Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e 51 

presidente; Pedro Manuel Calas Lopes Pacheco do Centro Federal de Educação Tecnológica Celso 52 

Suckow da Fonseca - CEFET/RJ, como 2º membro e secretário; Luís Felipe Guimarães de Souza 53 

do Centro Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca - CEFET/RJ, como 3º 54 

membro; Hector Reynaldo Meneses Costa do Centro Federal de Educação Tecnológica Celso 55 

Suckow da Fonseca - CEFET/RJ, como 4º membro e Ricardo Alexandre Amar de Aguiar do Centro 56 

Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca - CEFET/RJ, como 5º membro. Como 57 

membros suplentes, foram indicados os Professores Jorge Alberto Rodriguez Duran da 58 

Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e suplente do presidente; Fernando Alves 59 

Rochinha da Universidade Federal do Rio de Janeiro, como 2º membro suplente; Fernando 60 

Pereira Duda da Universidade Federal do Rio de Janeiro,  como 3º membro suplente; Francisco 61 

José da Cunha Pires Soeiro da Universidade do Estado do Rio de Janeiro, como 4º membro 62 

suplente; e Márcio Bacci da Silva da Universidade Federal de Uberlândia, como 5º membro 63 

suplente. Então, a Professora Tatiana reforçou que a documentação referente a esta Comissão 64 

Especial foi encaminhada previamente por e-mail e concedeu a palavra aos conselheiros 65 

presentes, perguntando se haveria alguma objeção quanto à composição da comissão 66 

supracitada. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e 67 

aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Professora Tatiana agradeceu a 68 

presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e doze minutos. Eu, Camila Rodrigues de 69 

Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela 70 

Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e Diretora em Exercício da 71 

EEIMVR. Volta Redonda, 04 de abril de 2023.72 

 

 

 

Camila Rodrigues de Souza 
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COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao segundo dia do mês de maio de dois mil e vinte e três, às treze horas e um minuto, por meio 1 

de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Quarta Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, 4 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores Carlos Eduardo 5 

de Souza Teodoro, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Claudio Rocha Lopes, Flávia de 6 

Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez Durán, Roberta Fernanda 7 

da Paz de Souza Paiva, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro e Tiago Araújo Neves. Discentes: Luiz 8 

Fernando Nascimento Mouffron e Vinicius da Silva Barbosa. Compareceu também a Servidora 9 

Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo 10 

quorum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o 11 

primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03/2023. O Professor 12 

Afonso informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria 13 

alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 14 

aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 15 

EXTRAORDINÁRIA Nº 01/2023. O Professor Afonso informou aos conselheiros que a ata em 16 

questão também foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. 17 

Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 18 

Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 02/2023. O 19 

Professor Afonso novamente informou que esta ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se 20 

haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação 21 

e aprovada por unanimidade. Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA HOMOLOGAÇÃO DO 22 

RESULTADO DA CONSULTA ELEITORAL PARA ESCOLHA DOS NOVOS REPRESENTANTES 23 

TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS JUNTO AO COLEGIADO DA VEI PARA O PERÍODO 2023/2025. O 24 

Professor Afonso informou que o edital contendo o resultado final da consulta eleitoral para 25 

escolha dos novos representantes técnico-administrativos junto ao Colegiado da VEI para o 26 

período 2023/2025 foi encaminhado por e-mail. Então, ele fez a leitura do resultado, que 27 

proclamou a servidora técnico-administrativa Cleide Cristina de Oliveira, como membro titular. 28 

O Professor Afonso ressaltou que não houve a inscrição de outros servidores técnico-29 

administrativos para essa representação e que por esse motivo a servidora Cleide seria a única 30 

representante. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra aos conselheiros presentes 31 

para discussão do assunto. O Professor Tiago perguntou se não deveria haver um suplente nessa 32 

representação dos servidores técnico-administrativos junto ao Colegiado da VEI. O Professor 33 
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Afonso citou uma decisão do CUV (Decisão CUV 25/2015) que estabelece ao menos dois 34 

representantes dessa categoria. Por não haver inscritos suplentes na consulta eleitoral, os 35 

técnicos-administrativos ficarão sem representação na cadeira suplente do referido Colegiado. 36 

O Professor Afonso perguntou se haveria mais algum questionamento sobre o assunto. Não 37 

havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 38 

Quinto item de pauta: INDICAÇÃO DE DOIS DOCENTES (TITULAR E SUPLENTE) E UM DISCENTE 39 

PARA COMPOREM A COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DAS OBRAS DO BLOCO D NO 40 

CAMPUS ATERRADO DA UFF EM DTS CONJUNTA (VEI, VCX E VCH). Prosseguindo, o Professor 41 

Afonso explicou que será necessária a indicação de dois docentes, sendo um titular e um 42 

suplente, além de um discente, para comporem a comissão de acompanhamento das obras do 43 

bloco D no campus aterrado da UFF em DTS conjunta (VEI, VCX e VCH). Ele esclareceu que a 44 

representação dos técnicos-administrativos será feita por servidores lotados no campus aterrado 45 

e que solicitou ao representante do DADJ a indicação do discente e aos chefes de departamento 46 

a indicação dos docentes para representarem a VEI. O Professor Cláudio sugeriu que fossem 47 

indicados docentes que possuíssem a formação na área de engenharia civil ou de arquitetura. Ele 48 

também explicou que o departamento de engenharia metalúrgica e materiais não possuía 49 

professores com esses requisitos. Então, o Professor Afonso perguntou ao representante do 50 

DADJ qual seria o discente indicado. O Discente Luiz Mouffron sugeriu o nome do aluno João 51 

Marcelo de Souza Gomes, Matrícula UFF 122046002, para compor a referida comissão. Quanto 52 

à representação docente, como não houve sugestão de nenhum nome por parte das chefias de 53 

departamento ou dos membros deste Colegiado, o Professor Afonso informou que a Direção da 54 

VEI fará essa indicação para elaboração da DTS conjunta. Não havendo objeções quanto ao nome 55 

do discente indicado, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sexto 56 

item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO INTITULADO: ESTRUTURAÇÃO DA 57 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO A PARTIR DA ROBÓTICA NAS ESCOLAS PÚBLICAS NO MUNICÍPIO DE 58 

VASSOURAS, RJ, SOB COORDENAÇÃO DA PROFESSORA FLÁVIA DE PAULA VITORETTI. O 59 

Professor Afonso informou que as documentações referentes ao projeto em questão foram 60 

encaminhadas previamente aos conselheiros por e-mail e convidou a Professora Flávia para que 61 

fizesse um resumo aos presentes. A Professora Flávia informou que foi disponibilizada uma 62 

emenda parlamentar participativa para que o projeto UFFight ofereça oficinas e cursos de 63 

robótica nas escolas públicas do município de Vassouras – RJ. Além disso, ela mencionou que o 64 

valor disponibilizado foi de R$ 488.762,00 (quatrocentos e oitenta e oito mil e setecentos e 65 

sessenta e dois reais), que está distribuído entre despesas de capital e de custeio. A Professora 66 

Flávia também destacou que com o recurso será possível adquirir equipamentos para os 67 

laboratórios da VEI e bolsas para os discentes que irão participar do projeto. Finalizando a 68 

explicação, ela se colocou à disposição dos conselheiros para o esclarecimento de dúvidas. Em 69 

seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra aos membros presentes para discussão do 70 

assunto. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por 71 

unanimidade. Sétimo item de pauta: INDICAÇÃO DE FISCAL DE CONTRATO PARA O PROJETO 72 

“ESTRUTURAÇÃO DA TECNOLOGIA E INOVAÇÃO A PARTIR DA ROBÓTICA NAS ESCOLAS 73 

PÚBLICAS NO MUNICÍPIO DE VASSOURAS, RJ”, QUE SERÁ REALIZADO POR MEIO DA FEC. O 74 

Professor Afonso esclareceu que, devido ao projeto em questão ser do tipo bipartite entre a UFF 75 

e a FEC, seria necessária a indicação de um fiscal de contrato para o cumprimento das normas 76 

vigentes. Ele informou que o Professor Gláucio Soares da Fonseca, lotado no departamento de 77 
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engenharia mecânica e com matrícula SIAPE 1662930, se prontificou em colaborar. O Professor 78 

Afonso concedeu a palavra aos conselheiros, perguntando se gostariam de sugerir um outro 79 

nome para fiscalização desse contrato. Não havendo manifestações, a indicação do nome do 80 

Professor Gláucio para fiscalização do contrato em questão foi colocada em votação e aprovada 81 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de 82 

todos e encerrou a reunião às treze horas e quinze minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, 83 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor 84 

Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 02 85 

de maio de 2023.86 
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COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao quinto dia do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às treze horas e sete minutos, na 1 

sala B11, aconteceu a Sexta Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 2 

Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 3 

na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os 4 

seguintes membros: professores Ana Paula Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas 5 

Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Emerson de Souza Freire, Fabiana Soares dos Santos, Flávia de 6 

Paula Vitoretti e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Servidora técnico-administrativa: Cleide Cristina 7 

de Oliveira. Discentes: João Marcelo de Souza Gomes e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. 8 

Compareceu como convidada a Professora Ésoly Madeleine Bento dos Santos. Compareceu 9 

também a Servidora Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta 10 

reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a 11 

reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 12 

Nº 05/2023. O Professor Afonso recomendou aos conselheiros que essa ata e as três seguintes 13 

fossem aprovadas juntas em bloco. Ele informou que todas haviam sido previamente 14 

encaminhadas por e-mail e perguntou se haveria alguma objeção quanto à aprovação das atas 15 

dessa maneira. Não havendo manifestações, ele perguntou se algum conselheiro gostaria de 16 

sugerir alterações nessas atas. Novamente não houve manifestações e, dessa forma, as atas 17 

foram colocadas em votação, sendo aprovadas por unanimidade. Segundo item de pauta: 18 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 05/2023. Esse item da pauta foi votado 19 

em bloco com a primeira ata apreciada, sendo aprovado por unanimidade. Terceiro item de 20 

pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 06/2023. Esse item da pauta 21 

também foi votado em bloco com a primeira ata apreciada, sendo aprovado por unanimidade. 22 

Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 07/2023. Esse 23 

item da pauta, assim como os dois anteriores, foi votado em bloco com a primeira ata apreciada, 24 

sendo aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO 25 

ELEITORAL PARA ESCOLHA DE CHEFE E SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE 26 

AGRONEGÓCIOS - VEA PARA O PERÍODO 2024/2026. O Professor Afonso informou que será 27 

necessária a formação de comissão eleitoral local para a escolha de Chefe e Subchefe do 28 

Departamento de Engenharia de Agronegócios para o período 2024/2026. Ele explicou que 29 

foram realizadas consultas prévias aos departamentos para a indicação dos docentes, ao 30 

Diretório Acadêmico para a indicação dos discentes e ao representante do SINTUFF para 31 

indicação dos servidores técnico-administrativos. Então, essas sugestões foram apresentadas 32 

pelo Professor Afonso, conforme segue: os docentes Tales Ferreira Villela, Matrícula SIAPE 33 
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2126755 e Adauto Martins de Assis, Matrícula SIAPE 1546945; servidor titular André Luis de 34 

Brito Baptista, Matrícula SIAPE 1084067 e servidora suplente Cleide Cristina de Oliveira, 35 

Matrícula SIAPE 1460494; discente titular Cecília Alves Kuraiem, Matrícula UFF 121045010 e 36 

discente suplente Luiz Fernando Nascimento Mouffron, Matrícula UFF 219052058. Após, o 37 

Professor Afonso concedeu a palavra aos presentes para discussão. Não havendo manifestações, 38 

o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: 39 

DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL PARA ESCOLHA DE CHEFE E SUBCHEFE DO 40 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS - VCE PARA O PERÍODO 2024/2026. O Professor Afonso 41 

informou sobre a necessidade de formação de comissão eleitoral local para a escolha de Chefe e 42 

Subchefe do Departamento de Ciências Exatas – VCE para o período 2024/2026. Ele reiterou que 43 

as indicações foram solicitadas aos departamentos para os nomes dos docentes, ao Diretório 44 

Acadêmico para os nomes dos discentes e ao representante do SINTUFF para os nomes dos 45 

servidores técnico-administrativos. Dessa forma, o Professor Afonso apresentou os nomes a 46 

seguir: as docentes Marcela Cohen Martelotte, Matrícula SIAPE 1308646 e Aldara da Silva 47 

César, Matrícula SIAPE 1803523; servidor titular Alexandre Vieira Lemos, Matrícula SIAPE 48 

1621509 e servidor suplente Fernando Dias Malta, Matrícula SIAPE 1088760; discente titular 49 

João Marcelo de Souza Gomes, Matrícula UFF 122046002 e discente suplente Larissa Gabriela 50 

da Silva Rodrigues, Matrícula UFF 220045071. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a 51 

palavra aos presentes para discussão. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em 52 

votação e aprovado por unanimidade. Sétimo item de pauta: DESIGNAÇÃO DE COMISSÃO 53 

ELEITORAL PARA ESCOLHA DO COORDENADOR E DO VICE-COORDENADOR DO CURSO DE 54 

GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE AGRONEGÓCIOS - VGA PARA O PERÍODO DE 2024/2028. O 55 

Professor Afonso informou que será necessária também a formação de comissão eleitoral local 56 

para a escolha do Coordenador e do Vice-coordenador do Curso de Graduação em Engenharia 57 

de Agronegócios - VGA para o período de 2024/2028. Ele ressaltou que igualmente foram 58 

realizadas consultas prévias aos departamentos para a indicação de nomes dos docentes, ao 59 

Diretório Acadêmico para a indicação dos discentes e ao representante do SINTUFF para 60 

indicação dos servidores técnico-administrativos. Assim, essas sugestões foram apresentadas 61 

pelo Professor Afonso da seguinte forma: os docentes Andrei Bonamigo, Matrícula SIAPE 62 

3091728; Sílvio José Sabino, Matrícula SIAPE 1542956; Henrique Massard da Fonseca, 63 

Matrícula SIAPE 1100591; como membros titulares, o docente Afonso Aurélio de Carvalho 64 

Peres, Matrícula SIAPE 1300429, como membro suplente; os discentes Luiz Fernando 65 

Nascimento Mouffron, Matrícula UFF 219052058, como membro titular; e Diego José da Silva 66 

Maia, Matrícula UFF 121052016; como membro suplente. Após a leitura dos nomes, o Professor 67 

Afonso concedeu a palavra aos presentes para discussão. Como não houve manifestações, o 68 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Oitavo item de pauta: 69 

APRECIAÇÃO SOBRE RAD E PLANO DE AULA. O Professor Afonso explicou que o item em questão 70 

foi adicionado à pauta para que fosse debatido o encaminhamento pelos professores do 71 

Relatório Anual de Docente - RAD e dos planos de aulas para arquivamento na secretaria 72 

unificada dos departamentos de ensino. Esse procedimento tem como objetivo facilitar a juntada 73 

dos documentos necessários nos períodos das avaliações dos cursos realizadas pelo Ministério 74 

da Educação – MEC. Então, ele concedeu a palavra à Professora Tatiana, que coordenou a última 75 

avaliação de curso realizada na Escola, para que comentasse a respeito do assunto. A Professora 76 

Tatiana disse que, nessa última avaliação, houve uma certa dificuldade em obter os RADs com 77 
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suas comprovações e os planos de aulas, pois acabaram sendo solicitados aos docentes próximos 78 

do período avaliativo. Dessa forma, ela destacou que seria interessante que a secretaria unificada 79 

dos departamentos de ensino já arquivasse e mantivesse essas documentações por pelo menos 80 

cinco anos para facilitar as futuras avaliações. A Professora Tatiana também sugeriu a elaboração 81 

de Instruções Normativas para tratar dessas entregas do RAD e dos planos de aulas pelos 82 

docentes para padronizar esses procedimentos. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a 83 

palavra aos presentes para discussão do assunto. Todos os Conselheiros que estavam nesta 84 

reunião entenderam a importância da elaboração dessas duas Instruções Normativas sugeridas 85 

pela Professora Tatiana. Por fim, ficou definido que, após a elaboração dessas normas, elas serão 86 

previamente apreciadas e aprovadas numa reunião oportuna deste Colegiado. Nono item de 87 

pauta: APROVAÇÃO DO ADITAMENTO Nº 01 AO EDITAL VEI Nº 05/2022, DE 08 DE DEZEMBRO 88 

DE 2022 (PROGRAMA DE GESTÃO). O Professor Afonso informou que o aditamento objeto deste 89 

item de pauta faz parte do edital do programa de gestão vigente na Escola, que foi aprovado por 90 

este Colegiado. Ele informou também que, à época da divulgação das vagas para a candidatura 91 

dos interessados, alguns servidores acabaram não aderindo por questões diversas. Por esse 92 

motivo, houve a necessidade da realização de aditamentos para proporcionar novas 93 

oportunidades a esses servidores. O Professor Afonso prosseguiu explicando que, quando os 94 

aditamentos ao edital foram lançados, entendeu que não precisariam ser apreciados novamente 95 

pelos Conselheiros, devido ao edital do programa de gestão já ter sido aprovado. Entretanto, o 96 

Professor Afonso mencionou que agora gostaria de que este Colegiado apreciasse também esses 97 

editais de aditamento, conforme feito com o edital do referido programa. Após, ele perguntou 98 

aos conselheiros se haveria alguma objeção quanto à ratificação desse edital. Não havendo 99 

manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Décimo item 100 

de pauta: APROVAÇÃO DO ADITAMENTO Nº 02 AO EDITAL VEI Nº 05/2022, DE 08 DE 101 

DEZEMBRO DE 2022 (PROGRAMA DE GESTÃO). O Professor Afonso informou que, conforme o 102 

item anterior, esse aditamento faz parte do edital do programa de gestão vigente na Escola e 103 

explicou que gostaria que fosse igualmente apreciado por este Colegiado. Em seguida, ele 104 

perguntou aos conselheiros se haveria alguma objeção quanto à ratificação desse edital. Não 105 

havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 106 

Décimo primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DO ADITAMENTO Nº 03 AO EDITAL VEI Nº 107 

05/2022, DE 08 DE DEZEMBRO DE 2022 (PROGRAMA DE GESTÃO). De mesmo modo, o Professor 108 

Afonso mencionou que esse aditamento faz parte do edital do programa de gestão vigente na 109 

Escola e que necessitaria de apreciação pelos Conselheiros. Ele perguntou se haveria alguma 110 

objeção quanto à ratificação também desse edital. Não havendo manifestações, o assunto foi 111 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor 112 

Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e cinquenta e três 113 

minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que 114 

vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado 115 

e Diretor da VEI. Volta Redonda, 05 de setembro de 2023.116 
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MtNtsTÉRto DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUM INENSE

ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA

ATA DA 73 REUNIÃO ORDINÁRIA OE2023 DO COLEGTADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA - VEI

Ao terceiro dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às treze horas e seis minutos, por

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Sétima Reunião Ordinária do
Colegiado da Escola de Engenharia lndustrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade
Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor da VEl,

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: professores Ana Carolina
Maia Angelo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Fabiana Soares

dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discentes: loão Marcelo
de Souza Gomes e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Compareceu como convidado o

Professor Bernardo de Sá Costa. Compareceu tambem a Servidora Técnico-administrativa,
Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os

trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta:

APRovAçÃo DA ATA DA REUNIÃO oRDtNÁRlA Ne 06/2023. o professor Afonso sugeriu aos

conselheiros que essa ata e as duas seguintes fossem aprovadas em conjunto. Ele comunicou que

elas foram previamente encaminhadas por e-mail e perguntou aos presentes se haveria alguma
objeção quanto à aprovação dessa forma. Não havendo manifestações, o Professor Afonso
perguntou se algum conselheiro gostaria de recomendar alterações nessas atas. Como
novamente não houve manifestações, as três atas foram colocadas em votação, sendo
aprovadas por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAçÃO DA ATA DA REUNIÃO

EXTRAORDINÁRIA Ne 08/2023. Esse item da pauta foi votado em bloco com a primeira ata

apreciada, nesta reunião, sendo aprovado por unanimidade. Terceiro item de pauta:
APRoVAçÃo DA ATA DA REUNIÃo EXTRAoRD|NÁRIA Ne o9l2023. Esse item da pauta, assim

como o anterior, foi votado em bloco com a primeira ata apreciada, sendo aprovado por
unanimidade. OUTROS ASSUNTOS. O Professor Afonso concedeu a palavra aos conselheiros
para que se manifestassem sobre outros assuntos. O Professor Cláudio aproveitou para

esclarecer sua dúvida a respeito do código de lançamento do ponto dos servidores técnico-
administrativos que aderiram à paralisação da categoria, na data de hoje. O Professor Afonso
explicou que a orientação da Pró-reitoria de Gestão de Pessoas (PROGEPE - UFF) é que seja

lançado, no Sistema de ponto VELTI, o código 65, referente à adesão à paralisação acordada pela

categoria. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e

encerrou a reunião às treze horas e dez minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em

Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio
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32 de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor da VEl. Volta Redonda,03 de outubro de

33 2023.

I'
''*tur*-'tl'"t' /

Camila Rodrigiües de Souza

Assistente em Ad min istração

Mat. SIAPE 1969882
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Diretor da VEI
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ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao sétimo dia do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às treze horas e cinco minutos, na 1 

sala B11, aconteceu a Oitava Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 2 

Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 3 

na reunião, sob a presidência do Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os 4 

seguintes membros: Professores Ana Carolina Maia Angelo, Carlos Eduardo de Souza Teodoro, 5 

Emerson Souza Freire, Ésoly Madeleine Bento dos Santos, Fabiana Soares dos Santos, Flávia de 6 

Paula Vitoretti, Jorge Alberto Rodriguez Durán e Panters Rodríguez Bermúdez. Discentes: João 7 

Marcelo de Souza Gomes e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Compareceram como 8 

convidados os Servidores Técnico-administrativos André Luis de Brito Baptista, Cristiano Lacerda 9 

de Oliveira, José Carlos Nogueira, Leandro Santos da Silva, Marcelo Borges dos Reis, Marco 10 

Antônio Furtado Augusto, Maurício Batista Miguel e Paulo Roberto Couto. Compareceu também 11 

a Servidora Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. 12 

Havendo quorum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, 13 

abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 14 

07/2023. O Professor Afonso sugeriu aos conselheiros que essa ata e as seguintes fossem 15 

aprovadas em conjunto. Ele informou que as atas foram encaminhadas por e-mail e perguntou 16 

aos conselheiros se haveria alguma objeção quanto à aprovação dessa forma. Não havendo 17 

manifestações, o Professor Afonso perguntou se haveria sugestões de alterações nessas atas. 18 

Novamente, não houve manifestações. Dessa forma, as três atas foram colocadas em votação e 19 

aprovadas por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 20 

EXTRAORDINÁRIA Nº 10/2023. Este item da pauta foi votado com a primeira ata apreciada nesta 21 

reunião, sendo aprovado por unanimidade. Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 22 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 11/2023. Este item da pauta, bem como o anterior, foi apreciado 23 

em conjunto com a primeira ata, tendo sido aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: 24 

APROVAÇÃO DO PTU (PLANO DE TRABALHO DA UNIDADE) PARA O PERÍODO DE 07/12/2023 A 25 

06/12/2024 - PROGRAMA DE GESTÃO. O Professor Afonso informou aos conselheiros que o 26 

Programa de Gestão da Universidade Federal Fluminense será renovado, sendo a nova vigência 27 

no período de 07/12/2023 a 06/12/2024. Desse modo, faz-se necessário fazer a aprovação do 28 

Plano de Trabalho da Unidade (PTU) neste Colegiado. Ele explicou que foi seguido o mesmo 29 

modelo do plano atual por recomendação da PROGEPE e que a Universidade tem doze meses 30 

para se adaptar à Instrução Normativa Conjunta SEGES-SGPRT/MGI número 24, de 28/07/2023, 31 

que estabeleceu novas orientações relativas à implementação e execução do Programa de 32 

Gestão. O Professor Afonso comentou ainda que, caso haja alteração nas normativas da UFF, 33 
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poderá ser realizado um aditivo para as alterações necessárias. Em seguida, foi concedida a 34 

palavra aos conselheiros para discussão do assunto. Não havendo nenhuma manifestação, o 35 

Plano de Trabalho da Unidade (PTU) foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 36 

Quinto item de pauta: MOÇÃO DE APLAUSOS AO SERVIDOR JOSÉ CARLOS NOGUEIRA, TÉCNICO 37 

EM REFRIGERAÇÃO DA VEI. O Professor Afonso introduziu o assunto e solicitou que o Servidor 38 

Cristiano lesse o texto da moção de aplausos aos presentes. Após a leitura realizada pelo Servidor 39 

Cristiano, ele explicou que todos os equipamentos de ar-condicionado da Escola possuem um 40 

bom funcionamento por conta do zelo do Servidor José Carlos. O Professor Afonso fez questão 41 

de enfatizar a excelente atuação e a responsabilidade do servidor homenageado, ressaltando 42 

que a nossa Unidade é destaque nesse tipo de serviço. Ele também agradeceu ao Servidor José 43 

Carlos e o parabenizou pelo trabalho prestado, dizendo que ele deve ser considerado uma 44 

inspiração para todos os servidores da Escola. Após, foi concedida a palavra aos presentes para 45 

manifestação. O Servidor Leandro aproveitou a oportunidade para parabenizar o Servidor José 46 

Carlos e para destacar sua responsabilidade e dedicação. O Servidor Paulo reforçou que o 47 

reconhecimento foi muito merecido e igualmente destacou a dedicação com que o Servidor José 48 

Carlos desenvolve seu trabalho. O Servidor José Carlos também teve a oportunidade de falar aos 49 

presentes, agradecendo pelo reconhecimento e informando que se empenhará sempre para 50 

melhoria da prestação de seus serviços. Após a aprovação por unanimidade da moção de 51 

aplausos, ficou definido que ela será assinada pelos presentes e por outros colegas do Servidor 52 

José Carlos para ser entregue a ele em uma moldura. Sexto item de pauta: APRESENTAÇÃO DO 53 

NOVO SERVIDOR TÉCNICO DE INFORMÁTICA MARCELO BORGES DOS REIS. O Professor Afonso 54 

introduziu o assunto e pediu que o Servidor Marcelo se apresentasse. O Servidor Marcelo fez sua 55 

apresentação, informando sua formação acadêmica, experiência profissional e que espera que 56 

seu trabalho possa contribuir para a melhoria contínua dos serviços prestados na Unidade. O 57 

Professor Afonso disse que é muito importante haver essa apresentação dos novos servidores da 58 

EEIMVR, sejam técnico-administrativos ou docentes, e deu as boas-vindas ao novo servidor. 59 

OUTROS ASSUNTOS. O Professor Afonso comunicou sobre a saída de alguns servidores técnico-60 

administrativos da Escola e sobre o recebimento dos novos. Ele pediu a compreensão de todos 61 

para o atendimento das demandas nesse período de transição e de adaptação. Nada mais 62 

havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 63 

treze horas e trinta e oito minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, 64 

lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 65 

Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 07 de novembro de 2023. 66 

 

 
 

 

Camila Rodrigues de Souza 

Assistente em Administração 

Mat. SIAPE 1969882 

 

 

Prof. Afonso Aurélio de Carvalho Peres 

Diretor da VEI 

Mat. SIAPE 1300429 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE

ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA
COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA

ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA - VEI

Ao quinto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às treze horas e quatro minutos, na 
Sala B11, aconteceu a Nona Reunião Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial 
Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes 
na  reunião,  sob  a  presidência  da  Diretora  em Exercício  da  VEI,  Professora  Tatiana  Caneda 
Salazar Ribeiro, os seguintes membros: Professores Ana Paula Martinazzo; Celso Luiz Moraes 
Alves;  Christian  Augusto  Guimarães  Vargas  Carneiro;  Emerson  de  Souza  Freire;  Ésoly 
Madeleine Bento dos Santos; Fabiana Soares dos Santos; Flávia de Paula Vitoretti; José Adilson 
de Castro e Panters Rodríguez Bermúdez. Servidores Técnico-administrativos: Cleide Cristina de 
Oliveira.  Discentes:  Cecilia  Alves Kuraiem. Convidados: Professores Maira Pereira Nardelli; 
Newton Narciso Pereira, Ricardo César da Silva Guabiroba e Sandro Alberto Vianna Lordelo e o 
Administrador  Lucas Martins Furin.  Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa 
Patrícia Toledo Valim, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a 
Professora  Tatiana  declarou  aberta  a  reunião  e  abordou  o  primeiro  item  de  pauta: 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08/2023.  A Professora Tatiana 
informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma 
alteração a ser feita. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado 
por  unanimidade.  Segundo  item  de  pauta:  APROVAÇÃO  DA  ATA  DA  REUNIÃO 
EXTRAORDINÁRIA Nº 12/2023.  A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a ata 
foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 
manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Terceiro item 
de  pauta:  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 13/2023.  A 
Professora Tatiana informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou 
se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em 
votação e  aprovado por unanimidade.  Quarto item de pauta:  APROVAÇÃO DA ATA DA 
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 14/2023. A Professora Tatiana informou aos conselheiros 
que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não 
havendo  manifestações,  o  assunto  foi  colocado  em votação  e  aprovado por  unanimidade. 
Quinto item de pauta:  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 
15/2023. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e 
perguntou se haveria alguma alteração a ser feita.  Não havendo manifestações, o assunto foi 
colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: APROVAÇÃO DO 
CALENDÁRIO DE REUNIÕES ORDINÁRIAS DO COLEGIADO NO EXERCÍCIO DE 
2024. A Professora Tatiana informou aos conselheiros que o calendário foi encaminhado por e-
mail  e perguntou se haveria alguma alteração a ser proposta.  Não havendo manifestações,  o 
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assunto  foi  colocado  em  votação  e  aprovado  por  unanimidade.  Sétimo  item  de  pauta: 
APRESENTAÇÃO  DO  NOVO  SERVIDOR  -  ADMINISTRADOR  LUCAS  MARTINS 
FURIN.  A Professora Tatiana  apresentou o assunto informando que  o Administrador  Lucas 
passou a integrar os quadros da EEIMVR após uma permuta com um o Administrador Leandro 
Santos  da  Silva,  que  agora  atuará  na  sede  em  Niterói,  e  desejou-lhe  as  boas-vindas  ao 
Administrador  Lucas  em  nome  do  Colegiado  da  Unidade. Oitavo  item  de  pauta: 
APRESENTAÇÃO DO NOVO DOCENTE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA 
DE  AGRONEGÓCIOS  -  VEA:  RICARDO  CÉSAR  DA  SILVA  GUABIROBA.  A 
Professora  Tatiana  apresentou  o  assunto  e  passou  a  palavra  à  Chefe  do  Departamento  de 
Engenharia de Agronegócios, professora Fabiana Soares dos Santos, que apresentou o professor 
Ricardo informando aos conselheiros que o professor veio para ocupar a vaga decorrente da 
aposentadoria do professor Gilton, relatando que as necessidades de adequações curriculares do 
Curso de Engenharia  de Agronegócios são alinhadas  ao perfil  do professor Ricardo,  que era 
Docente do Instituto de Ciências Humanas e Sociais de Volta Redonda, que manifestou interesse 
em ocupar a vaga disponível no VEA. O professor Ricardo manifestou-se dizendo estar muito 
feliz em fazer parte do novo departamento, vindo de um ciclo muito produtivo no Departamento 
de Administração do ICHS e agradeceu a acolhida que vem recebendo. A professora Tatiana, em 
nome  do  Colegiado,  ofereceu  as  boas-vindas  ao  professor  Ricardo. Nono  item  de  pauta: 
APRESENTAÇÃO DA NOVA PROFESSORA SUBSTITUTA DO DEPARTAMENTO DE 
ENGENHARIA DE PRODUÇÃO - VEP: MAIRA PEREIRA NARDELLI.  A Professora 
Tatiana e passou a palavra ao professor Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro do VEP 
que  apresentou  a  nova  professora  Substituta  do  Departamento  aos  Conselheiros  presentes 
informando que ela foi aluna do curso de Engenharia de Produção e demonstrou interesse em 
lecionar na área, dando boas-vindas em nome do departamento. O professor Ricardo Guabiroba 
ressaltou que uma das grandes motivações de sua vinda para a EEIMVR foi o fato de também ter 
sido aluno da primeira turma do Curso de Engenharia de Produção. A professora Tatiana, em 
nome  do  Colegiado,  ofereceu  as  boas-vindas  à  professora  Maíra.  Décimo  item  de  pauta: 
APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO VEI 15/2023, QUE APROVA, “AD REFERENDUM” 
DO COLEGIADO DA UNIDADE, O PROJETO DE EXTENSÃO "ELABORAÇÃO DE 
MATERIAIS ACADÊMICOS SOBRE GESTÃO DE INVESTIMENTO PÚBLICO", SOB 
RESPONSABILIDADE DO PROFESSOR SANDRO ALBERTO VIANNA LORDELO. A 
Professora Tatiana  informou aos  conselheiros  que a resolução e a  documentação relativa  ao 
projeto foram encaminhadas por e-mail e passou a palavra ao professor Sandro Lordelo, que 
ofereceu uma explicação aos conselheiros sobre seu projeto de extensão e sua tramitação até ser 
pautado para a aprovação no Colegiado da Unidade. Não havendo manifestações, o assunto foi 
colocado  em  votação  e  aprovado  por  unanimidade.  Décimo  primeiro  item  de  pauta: 
APROVAÇÃO  DO  PROJETO  DE  PESQUISA  “ELABORAÇÃO  DE  UM  MODELO 
CONCEITUAL  ESTRUTURADO  DE  UM  PROJETO  PILOTO  DE 
DESMANTELAMENTO PARA RECICLAGEM SUSTENTÁVEL DE PLATAFORMAS 
E&P  OFFSHORE  NO  BRASIL”,  SOB  RESPONSABILIDADE  DO  PROFESSOR 
NEWTON  NARCISO PEREIRA;  A  Professora  Tatiana  informou  aos  conselheiros  que  a 
documentação relativa ao projeto foi encaminhada por e-mail e passou a palavra ao professor 
Newton Narciso Pereira,  que ofereceu uma explicação aos conselheiros  sobre seu projeto de 
extensão e  sua  tramitação  até  ser  pautado para  a  aprovação no Colegiado da Unidade.  Não 
havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e  aprovado por unanimidade.  A 
professora Tatiana consultou os conselheiros presentes com relação a um pedido de inclusão de 
pauta realizado pelo professor José Adilson de Castro e, não havendo manifestações contrárias 
foi  apresentado  o  décimo  segundo  item  de  pauta:  APROVAÇÃO   OU  TERMO  DE 
COOPERAÇÃO  PPGEM-UFF  E  A  FUNDAÇÃO  GETÚLIO  VARGAS  (FGV);  A 
Professora Tatiana apresentou o assunto e passou a palavra ao professor José Adilson de Castro, 
que  ofereceu  aos  conselheiros  presentes  uma explicação  sobre  o  Termo de  Cooperação  sob 
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deliberação  e os trâmites de aprovação deste até ser pautado para aprovação no Colegiado da 
Unidade.  Não  havendo  manifestações,  o  assunto  foi  colocado  em votação e  aprovado  por 
unanimidade.  OUTROS  ASSUNTOS: A  Professora  Tatiana  perguntou  aos  presentes  se 
alguém gostaria de apresentar algum assunto e o Professor Celso perguntou sobre o andamento 
do Plano de Desenvolvimento da Unidade, sendo esclarecido pela professora Tatiana que o PDU 
se  encontra  em elaboração.   Nada mais  havendo a  tratar,  a Professora  Tatiana  agradeceu  a 
presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e dezessete minutos.  Eu, Patrícia Toledo 
Valim,  Técnica  em  Contabilidade,  lavrei  a  presente  ata  que  vai  assinada  por  mim  e  pela 
Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e Diretora em Exercício da 
VEI. Volta Redonda, 05 de dezembro de 2023.

Patrícia Toledo Valim 
Técnica em Contabilidade 

Mat. SIAPE  1636172

Prof.ª Tatiana Caneda Salazar Ribeiro
Diretora em Exercício da VEI

Mat. SIAPE 1994280
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